
 
                  ATA DE REUNIÃO  
 

Evento  Reunião do Comitê de Ética 
 

Data 12/3/2025 

Horário 15h 

Local Híbrida - presencial na Sala de Reuniões da Presidência e telepresencial pelo Google Meet  

Presentes  - Desembargador Coordenador Marcelo Garcia Nunes; 

- Desembargadora Thelma Helena Monteiro de Toledo Vieira; 

- Juíza Titular da Vara do Trabalho de Pederneiras, Regiane Cecilia Lizi; 

- Juíza Substituta Sofia Lima Dutra; 

- Servidor do 2º Grau, Evandro Rodrigues Bromati; 

- Servidor do 1º Grau, José Antonio de Oliveira; 

- Representante da Assessoria de Gestão Estratégica, Helen da Silva Paes de Souza; 

- Servidora da Escola Judicial, Célia Regina Diniz de Almeida; 

- Secretário de Gestão de Pessoas, Luiz Henrique de Freitas Pereira; 

- Secretário de Saúde, Sérgio de Oliveira Cordeiro; 

- Chefe da Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês, Patricia Luchi Pesce. 

Ausências 

justificadas 

- Desembargador Gerson Lacerda Pistori; 

- Assessora de Gestão Estratégica, Iara Cristina Gomes; 

- Assessora da Escola Judicial, Ana Maria da Silva Oliveira. 

 

Pauta / 

Assuntos 

- Iniciativas para 2025 

 

O Excelentíssimo Desembargador, Marcelo Garcia Nunes, Coordenador do Comitê de Ética, iniciou 

a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela participação. 

 

Deu as boas-vindas aos novos integrantes, como Dra. Regiane, Dra. Sofia, Luiz Henrique e Ana 

Maria, representada pela Célia. 

 

Dr. Gerson adiantou que dará apoio ao que o Comitê votar, justificando precisar se ausentar em 

razão de sessão de julgamento. 

 

Dr. Marcelo, então, resumiu os trabalhos que já vinham em andamento no Comitê e trouxe à pauta 

algumas propostas de iniciativas para o ano de 2025. 



 

- Projeto Conectar: 

 

O Comitê visitará as circunscrições, para realizar dinâmicas com servidores e magistrados, em 

formato de oficinas, debatendo casos que envolvam questões éticas, como, por exemplo, a questão 

intergeracional. 

 

Na parte da ética, citou exemplos de casos que o Comitê pode pensar como solucionar o conflito. 

 

O projeto terá início em maio, na circunscrição de São José do Rio Preto, para atuação ativa do 

Comitê. 

 

Para tanto, Dr. Marcelo solicitou à Célia que leve à Escola Judicial a possibilidade de certificação 

das horas de participação nesses eventos. Célia explicou que há necessidade de planejamento de 

cada atividade, providências no sistema processual da Escola etc.  

 

Para viabilizar o Projeto Conectar, Dr. Marcelo irá propor à Presidência que ele seja o responsável 

por palestrar nessas oficinas, de sexta-feira, apenas com pagamento de diária. Para a Escola, haverá 

pedido de averbação de hora/aula, com planejamento em formato de oficina. 

 

Para a próxima reunião, a ser marcada para daqui a cerca de dois meses, o Comitê pensará em quais 

circunscrições serão as próximas. 

 

- Seminário de 30 de abril: 

 

Dr. Marcelo compartilhou que houve sugestão da Escola de evento em parceria com o Comitê, para 

a data de 30 de abril, sendo o do primeiro semestre, representando o Dia Nacional da Ética, que é na 

data de 2 de maio. Haveria, ainda, outro evento no segundo semestre. 

 

Propôs realizar em outra data, para ter mais tempo de organização. 

 

Célia destacou que o ideal de formato é apenas pela manhã ou por um período e não pelo dia todo. 

 

O Comitê votou por alterar para quarta-feira, dia 18 de junho, com um único palestrante, às 10h, no 

auditório da Escola e com transmissão no canal do Youtube. 

 

Dr. Marcelo solicitou que os integrantes compartilhem ideias de nomes de um palestrante pelo grupo 

do WhatsApp, no prazo de dez dias, o qual será informado depois para a Escola. 



 

- Ações conjuntas: 

 

Após, Dr. Marcelo sugeriu, para uma próxima reunião, discutir ações conjuntas a outros Comitês e 

Subcomitês, já que a ética abrange várias áreas da vida pessoal e profissional. 

 

O Comitê também pensará nessas possíveis ações, por exemplo com o Subcomitê de Combate ao 

Assédio, com o Comitê de Erradicação do Trabalho Infantil e Estímulo à Aprendizagem, entre 

outros. 

 

Além disso, pode ser sugerido um projeto para visitas a escolas para falar sobre ética. A ideia é levar 

mais comunicação, diálogo sobre o assunto, troca de experiências. 

 

Dra. Thelma opinou por tratar da ética no serviço público, abordando a questão intergeracional, em 

evento conjunto ao Comitê de Valorização da Pessoa Idosa. Além disso, sugeriu pensar na 

distribuição de tarefas dentro das unidades do Tribunal, se são éticas, se desagradam, se trazem 

problemas de relacionamento. Dr. Marcelo completou que envolve empatia, a compreensão do 

outro, dialogar nas diferenças e chegar a um consenso. 

 

- Integridade no serviço público: 

 

Na sequência, o Excelentíssimo Desembargador Coordenador passou a palavra à Helen, 

Coordenadora de Sustentabilidade, Acessibilidade e Integridade, que explicou sobre o termo de 

adesão ao material do TCU e CSJT, no Programa de Integridade. As unidades do Tribunal 

receberam as ações de risco, com painel do PowerBI na página sobre Integridade, para atender as 

coordenadas do CSJT. Ademais, foi compartilhado o link para acesso: 
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiNzNmZWY0ODYtMGY5Yy00NWY3LWFmMmEtZWIzMWY3OGU

2ZGZmIiwidCI6IjJhMjA3NWY2LWZiOTEtNGIyNi05NGJkLTY4OWZhNmM0NThlYSJ9. 

 

Dr. Marcelo solicitou que a Coordenadoria informe como o Comitê de Ética pode auxiliar na 

questão da integridade, para impulsionar os tópicos. 

 

- Outros assuntos: 

 

Ao final, Dr. Marcelo propôs buscar exemplos de ações implantadas em diversos órgãos públicos e 

empresas, para trazer ideias de boas práticas sobre a ética, sendo canal de pacificação, de conversa, 

de ambiente saudável de trabalho. 

 

https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiNzNmZWY0ODYtMGY5Yy00NWY3LWFmMmEtZWIzMWY3OGU2ZGZmIiwidCI6IjJhMjA3NWY2LWZiOTEtNGIyNi05NGJkLTY4OWZhNmM0NThlYSJ9
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiNzNmZWY0ODYtMGY5Yy00NWY3LWFmMmEtZWIzMWY3OGU2ZGZmIiwidCI6IjJhMjA3NWY2LWZiOTEtNGIyNi05NGJkLTY4OWZhNmM0NThlYSJ9


Nada mais a tratar, o Excelentíssimo Desembargador Coordenador, Marcelo Garcia Nunes, 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 16h20. 

 

Ata preparada por  Patricia Luchi Pesce 
DACC - Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês 

Em  12/3/2025 

Ata aprovada por Marcelo Garcia Nunes  
Desembargador Coordenador do Comitê de Ética 

Em 13/5/2025 
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